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PRESIDENTE: buena tarde para todos los honorables
concejales para todo el equipo de planta el concejo a los
funcionarios de la administración que se encuentran
presentes en el día de hoy a usted señora secretaria
hagamos el primer llamado a lista

SECRETARIA: buenas tardes presidente, buenas tardes
para todos los honorables concejales, bienvenidos a la
sesión de hoy martes 21 de junio del 2022 siendo las 4
y 37 de la tarde

SECRETARIA: Marina de Jesús Arévalo Durán.

INTERVENCIÓN DE LA H.C. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN:
buenas tardes para todos buenas tardes presidente,
secretaria, presente

SECRETARIA: Gracias. Luis Eduardo Ávila Castelblanco.

INTERVENCIÓN DEL H.C LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO:
Buenas tardes presente

SECRETARIA: Javier Ayala Moreno.

INTERVENCIÓN DEL H.C. JAVIER AYALA MORENO: buenas
tardes presente.

SECRETARIA: Luisa Fernanda Ballesteros Cañizales.

INTERVENCIÓN DE LA H.C. LUISA FERNANDA BALLESTEROS
CANIZALES: No responde el llamado.

SECRETARIA: Carlos Andrés Barajas Herreño.

SECRETARIA: Jaime Andrés Beltrán Martínez.

INTERVENCIÓN DEL H.C JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTINEZ:
Buenas tardes secretaria, presente

SECRETARIA: Luis Fernando Castañeda Pradilla.

INTERVENCIÓN DEL H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA:
secretaria muy buena tardes, un saludo para todos los
compañeros, para los funcionarios, para ustedes
secretaria presente

SECRETARIA: Gracias. Francisco Javier Gonzales Gamboa.
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INTERVENCIÓN DEL H.C. FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA:
Muy buenas tardes señora secretaria un saludo para
sumerce, para todos los compañeros concejales, para los
funcionarios, y especialmente para toda la ciudadanía,
presente

SECRETARIA: gracias, Robín Anderson Hernández Reyes.

INTERVENCIÓN DEL H.C. ROBÍN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES:
muy buenas tardes para todos los Honorables concejales,
para usted señora secretaria, para la policía nacional,
presente señora secretaría y muy buenas tardes para
todos.

SECRETARIA: Gracias. Wilson Danovis Lozano Jaimes.

INTERVENCIÓN DEL H.C. WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES:
Buenas tardes para todos, compañeros, compañeras un
saludo afectuoso, un nuevo día en este país, una nueva
era, un nuevo comienzo, un nuevo futuro ,aquí está el
compañero del concejo ,gracias por venir, por
acompañarnos en este día de cambio, día de nuevas
ideas, de nuevos pensamientos en defensa de lo público,
nace la esperanza en Colombia de un nuevo gobierno
progresista que les sirva a los más necesitados de este
país presente señora secretaria.

SECRETARIA: Gracias. Leonardo Mancilla Ávila.

INTERVENCIÓN DEL H.C. LEONARDO MANCILLA ÁVILA: Muy
buuenas tardes para todos, presente señora secretaria

SECRETARIA: Nelson Mantilla Blanco.

INTERVENCIÓN DEL H.C NELSON MANTILLA BLANCO:

SECRETARIA: Silvia Viviana Moreno Rueda.

INTERVENCIÓN DE LA H.C. SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA:
Buenas tardes, presente desde el recinto de la
democracia.

SECRETARIA: Édison Fabián Oviedo Pinzón.

INTERVENCIÓN DEL H.C. ÉDINSON FABIÁN OVIEDO PINZÓN:
Presente señora secretaria.
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SECRETARIA: Carlos Felipe Parra Rojas.

INTERVENCIÓN DEL H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS:
presente.

SECRETARIA: Tito Alberto Rangel Buitrago.

INTERVENCIÓN DEL H.C. TITO ALBERTO RANGEL BUITRAGO:
presente.

SECRETARIA: Jorge Humberto Rangel Buitrago.

INTERVENCIÓN DEL H.C. JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO:
Presente al lado del presidente, Javier Ayala.

SECRETARIA: Cristian Andrés Reyes Aguilar.

INTERVENCIÓN DEL H.C.CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR:
buenas tardes para todos, presente desde el recinto de
la democracia, donde estará leito, el jefe pacto
histórico

SECRETARIA: Antonio Vicente Sanabria Cancino.

INTERVENCIÓN DEL H.C. ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO:
Presente.

INTERVENCIÓN DE LA H.C. LUISA FERNANDA BALLESTEROS
CANIZALES: secretaria por favor para reportar mi
Asistencia. Buenas tardes.

SECRETARIA: Buenas tardes, registrada su asistencia
concejal luisa Fernanda

SECRETARIA: señor presidente han respondido a lista 17
honorables concejales por lo tanto hay quórum decisorio
y deliberatorio.

PRESIDENTE: Habiendo quórum deliberatorio y decisorio
señora secretaria continuemos con el orden del día.

SECRETARIA: Orden del día.

PRIMERO: Llamado a lista y verificación de quórum.
SEGUNDO: Lectura, discusión y aprobación del orden del
Día.
TERCERO: Himno de la ciudad de Bucaramanga.



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01

Serie:
Página 5 de

51

CUARTO: estudio en segundo debate del proyecto de
acuerdo número 013 del 7 de marzo 2022, “POR MEDIO DEL
CUAL SE ESTABLECEN MEDIDAS PARA RESTRINGIR LA
GENERACIÓN DE RESIDUOS PROVENIENTES DE PLÁSTICO DE UN
SOLO USO EN LAS ENTIDADES PÚBLICAS DEL MUNICIPIO DE
BUCARAMANGA Y SE DICTAN MEDIDAS PARA PROMOVER PRÁCTICAS
AMBIENTALMENTE RESPONSABLES”.

QUINTO: lectura de documentos y comunicaciones
SEXTO: proposiciones y asuntos varios

Bucaramanga, martes 21 de junio de 2022, siendo las 4
y 41 de la tarde, el presidente Carlos Andrés Barajas
Herreño, la secretaria general Azucena Cáceres Ardila,
señor presidente ha sido leído el orden del día para la
sesión número 088 de 2022.

PRESIDENTE: gracias señora secretaria siendo leído el
orden del día honorable los concejales aprueban el
orden del día?

SECRETARIA: Señor presidente, ha sido aprobado el orden
del día.

SECRETARIA: Tercer punto del orden del día, Himno de la
ciudad de Bucaramanga, nos ponemos todos de pie.
(Se escucha el Himno de la ciudad de Bucaramanga.)

PRESIDENTE: Continuemos señora secretaria.

SECRETARIA: cuarto punto del orden del día, estudio en
segundo debate del proyecto de acuerdo número 013 del 7
de marzo 2022, por medio del cual se establecen medidas
para restringir la generación de residuos provenientes
de plástico de un solo uso en las entidades públicas
del municipio de Bucaramanga y se dictan medidas para
promover prácticas ambientalmente responsables.

PRESIDENTE: gracias señora secretaria, primero hagamos
verificación si están los ponentes, los invitados y
citados para este proyecto número 013 que vamos a
debatir en la tarde de hoy señora secretaria

SECRETARIA: señor presidente le informó que los autores
son los concejales Carlos Felipe Parra Rojas y Wilson
Danovis que se encuentran presentes en el recinto,
concejal ponente igualmente se encuentra en el recinto
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que se el señor Javier Ayala moreno, todos los
documentos fueron publicados en la página web y como
citados está la secretaria de salud con la doctora,
Aura carolina Gómez, la secretaria de educación la
doctora Ana Leonor Rueda sin embargo a esta encargada
la doctora Laura Parra así las cosas señor presidente
están todos presentes tanto autores como ponentes como
los citados.

PRESIDENTE: gracias señora secretaria entonces voy a
darle el uso de la palabra al ponente, para que me diga
concejal Javier Ayala cómo va a ser la metodología,
como hacemos la metodología usted, luego de leer la
constancia de la ponencia y el informe de comisión.

INTERVENCIÓN DEL H.C. JAVIER AYALA MORENO: gracias
presidente, un saludo para todos los compañeros, pienso
que como usted lo acaba de decir es la mejor forma, que
primero lean la constancia y la ponencia y pues después
de la palabra al ponente y seguidamente a los autores
del proyecto, pienso que sería la mejor manera de sacar
adelante este proyecto, gracias presidente.

PRESIDENTE: perfecto concejal Javier Ayala entonces
señora secretaria démosle lectura a la ponencia a la
constancia y al informe de comisión.

SECRETARIA: sí señor presidente.
CONSTANCIA DE APROBACIÓN EN PRIMER DEBATE: el
subsecretario de la comisión tercera de asuntos
administrativos sociales y ambientales de derechos
humanos del Honorable concejo de Bucaramanga, hace
constar que el proyecto de acuerdo número 013 del 7 de
marzo de 2022, “POR MEDIO DEL CUAL SE ESTABLECEN
MEDIDAS PARA RESTRINGIR LA GENERACIÓN DE RESIDUOS
PROVENIENTES DE PLÁSTICO DE UN SOLO USO DE LAS
ENTIDADES PÚBLICAS DEL MUNICIPIO DE BUCARAMANGA Y SE
DICTAN OTRAS MEDIDAS PARA PROMOVER PRÁCTICAS
AMBIENTALMENTE RESPONSABLES” fue aprobado como se
registra en el acta 003, realizada el 23 de abril de
2022 de manera virtual y presencial. A esta constancia
se anexa el pliego de modificaciones, está suscrita
esta constancia por el secretario Carlos Humberto
santos torres.

LECTURA DE LA PONENCIA: Concejal ponente, Javier Ayala
Moreno de la comisión tercera, señor presidente de
honorables concejales me correspondió por Designación
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de presidencia realizar la ponencia para el estudio en
segundo debate del proyecto de acuerdo número 013, del
7 de marzo de 2022, por el cual se establecen medidas
para restringir la generación de residuos provenientes
de plástico de un solo uso en las entidades públicas
del municipio de Bucaramanga, y se dictan medidas para
promover prácticas ambientalmente responsables por el
cual me permito hacer las siguientes consideraciones:

OBJETO: el propósito de este proyecto de acuerdo es
lograr que todas las entidades del municipio de
Bucaramanga establezcan lineamientos tendientes a
restringir la utilización de los plásticos de un solo
uso, con el fin de lograr reducir de manera
significativa a la generación de residuos plásticos
propiciando por la conservación de un ambiente sano.

DESARROLLO DE LA PONENCIA: que según el artículo 313
de la de la constitución política corresponde a los
concejos 9. dictar las normas necesarias para el
control la preservación y defensa del patrimonio
ecológico y cultural del municipio, el artículo 79
establece que todas las personas tienen derecho a gozar
de un ambiente sano es deber del estado proteger la
diversidad e integridad del ambiente y fomentar la
educación para el logro de estos fines, el artículo 80
de la misma norma señala que el estado planificará el
manejo y aprovechamiento de los recursos naturales para
garantizar su desarrollo sostenible, su conservación,
restauración o sustitución, imponer las sanciones
legales y exigir la reparación de los daños causados,
la constitución política de Colombia prevé en su
artículo octavo es obligación del estado y de las
personas proteger las riquezas culturales naturales de
la nación.

Que mediante decreto 164 de 2020 se decidió prohibir el
plástico de un solo uso en los procesos de contratación
estatal de la gobernación de Santander. Que mediante
decreto 383 de 2019 se prohíbe el plástico de un solo
uso no biodegradable y el poliestireno expandido en los
procesos de contratación de la gobernación de Boyacá,
que mediante acuerdo municipal 37 el 22 de noviembre de
2018 el concejo de Bucaramanga creó el programa de
fortalecimiento al reciclaje y aprovechamiento del
plástico con el objetivo de promover el uso eficiente
del plástico y mitigar los residuos sólidos de
disposición final.
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Los plásticos de un solo uso son aquellos diseñados
para que se utilicen una sola vez que luego sean
desechados, los más comunes son los recipientes
utilizados para empacar y envasar alimentos preparados
en el sitio, para llevar a consumir, incluidos los
productos fabricados en poliestireno expandido (como
platos, vasos, botellas, cuchillos, tenedores, cucharas
,pitillos y mezcladores bolsas y empaques de comida
para llevar) que el programa de las naciones unidas por
el medio ambiente para américa latina y el caribe
indica que para el 2050 si la tendencia del uso de
plásticos continúa tendremos cerca de 12 mil millones
de toneladas de desechos plásticos en los rellenos y en
la naturaleza, según cifras reveladas alrededor de 13
millones de toneladas de plástico son vertidos en los
océanos cada año afectando la biodiversidad, la
economía y la salud de las personas, sólo un 9% de los
9 mil millones de toneladas de plástico que se han
producido en el mundo ha sido reciclado, en promedio se
utilizan 200 bolsas de plástico por personas al año y
tardan alrededor de 400 años en degradarse,
organización de las naciones unidas.

Que la presencia del plástico en el planeta ha
alcanzado cantidades que ya es difícil de tratar, por
lo que países preocupados por los daños en los
ecosistemas y medio ambiente causadas por uso y
eliminación insostenibles de los productos prácticos
buscan soluciones a esta crisis global de
contaminación, así lo determinó la asamblea medio
ambiental de la ONU, quien en su declaración sustenta
que más de 200 países se comprometen a reducir el uso
de plásticos de aquí al 2030.

Que según la ONU para 2025 habrá en el mundo suficiente
plástico para cubrir cada metro de costa con 100 bolsas
y para 2050 habrá más plástico que peces en los
océanos.

Que la pandemia generada por covid 19 ha provocado un
aumento en el uso de plástico de un solo uso y sólo el
10 por ciento o menos de esos plásticos usados durante
la pandemia se reciclan.

Que el gobierno nacional desde el ministerio de
ambiente y desarrollo sostenible se han generado
iniciativas con el fin de lograr que a 2030 el 100 por
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ciento de los plásticos que circulan en el mercado sean
reutilizables, reciclables o compostables.

Que es importante resaltar la economía circular como
una forma de mejorar la competitividad y la eficiencia
de recursos, asimismo representa un modelo más
sostenible y alternativo de la economía línea
tradicional en el contexto mundial sobre la eliminación
de plástico de un solo uso, entendiéndose el modelo
lineal como la ruta de fabricar usar y desechar, en
cambio en una economía circular los recursos se
utilizan al máximo tiempo posible después se recuperan
y se restauran productos y materiales al final de su
vida útil.

Que se necesita el aporte de todos para culminar con la
meta, para eso lo primero es que los empresarios
avancen en la sustitución de plásticos en la etapa de
producción distribución y comercialización, a 2025 se
espera que el 25 por ciento de las producción
fabricados con materiales sostenibles y reciclados,
para conseguir que los desechos plásticos sean usados
como insumo por otras industrias.

Que las regulaciones para la prohibición del plástico
de un solo uso es un paso importante para el país
porque permite tomar medidas a este problema ambiental,
ya que la misión es reducir o eliminar por completo su
uso.

Que en la actualidad hay un interés particular de todos
los actores de la sociedad para eliminar la disposición
inadecuada de los plásticos, en relación a las fuentes
hídricas, quebradas, ríos, lagos, playas, desiertos
áreas protegidas y los océanos y que teniendo en cuenta
la información y cifras existentes se hace necesario
establecer mecanismos e instrumentos para solucionar la
problemática identificada sobre la gestión del plástico
y en especial los plásticos de un solo uso. Teniendo en
cuenta la normatividad nacional y el ejemplo de varios
departamentos y municipios en Colombia ya que tomaron
la iniciativa y empezaron a fomentar la reducción de
plástico de un solo uso en sus regiones.

Por lo anterior se concluye que es necesario un cambio
y este proyecto de acuerdo en mención establece medidas
para reducir gradualmente la adquisición y consumo de
plástico lo uso en los establecimientos públicos sector
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central y entes descentralizadas, personería y
contraloría municipal de Bucaramanga, pero asimismo se
debe trabajar en la inclusión de prácticas sostenibles
de consumo y producción para promover el desarrollo y
la adopción de alternativas por parte de las empresas y
crear conciencia al consumidor final para propiciar
elecciones más responsables en el día a día con el uso
de los plásticos de un solo uso.

SENTIDO DE LA PONENCIA: son las anteriores
consideraciones, por las anteriores consideraciones me
permito presentar para segundo debate ante esta
comisión, ante esta plenaria ponencia positiva del
proyecto acuerdo número 13 del 7 de marzo de 2022.
Esta ponencia ha sido suscrita por el concejal Javier
Ayala moreno.

INFORME DE COMISIÓN: la comisión tercera o comisión de
asuntos administrativos sociales y ambientales y
derechos humanos del honorable concejo de Bucaramanga
informa a la plenaria presencial y virtualmente que en
reunión efectuada el día 23 de abril de 2022 fueron
citados los honorables concejales integrantes de la
comisión para debatir el proyecto de acuerdo 13 del 7
de marzo de 2022, por medio del cual se establecen
medidas para restringir la generación de residuos
provenientes de plástico de un solo uso en las
entidades públicas del municipio de Bucaramanga y se
dictan medidas para promover prácticas ambientalmente
responsables, que para el estudio del precitado
proyecto de acuerdo asistieron presencial y
virtualmente a la comisión los honorables concejales
miembros de la comisión tercera comisión de asuntos
administrativos sociales y ambientales de derechos
humanos del lograble concejo de Bucaramanga con voz y
voto Javier Ayala moreno, Édison Fabiano Oviedo Pinzón,
Nelson mantilla blanco, Antonio Vicente Sanabria
cansino y Wilson danovis lozano Jaimes.
Los funcionarios citados por la comisión tercera
fueron: doctora aura carolina Gómez y secretaria de
salud y medioambiente doctora Leonor rueda secretaria
de educación.

El presidente solicita el secretario de lectura del
orden del día, leído el orden del día se somete a
consideración y siendo aprobado por unanimidad por la
comisión tercera.
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El secretario informa al presidente que la ponencia del
precitado proyecto fue asignada al concejal Javier
Ayala moreno quien radicó en la secretaría de la
comisión vía correo electrónico la respectiva ponencia
positiva y fue publicada en la página web del concejo
dentro del plazo establecido como lo ordena el
reglamento interno acuerdo 031 del 9 de octubre del
2018.

El presidente solicitará a la secretaria dar lectura a
la ponencia, el secretario da lectura a la ponencia
positivo presidente lo somete a consideración y
aprobación siendo aprobada la ponencia por unanimidad
por los concejales de la comisión tercera presentes de
manera presencial y virtual.

El presidente solicita la lectura al artículo 1 del
proyecto de acuerdo, el secretario da lectura al
artículo 1º original del proyecto acuerdo.

El presidente la sometió a consideración y aprobación
siendo aprobado por los concejales presentes en la
comisión tercera

El presidente solicita la lectura del artículo segundo
del proyecto el secretario de la lectura del artículo
segundo original del proyecto acuerdo, el presidente lo
sometió consideración y aprobación siendo aprobado por
los concejales presentes en la comisión tercera

El presidente solicita la lectura del artículo
tercero. El secretario a lectura del artículo tercero
original del proyecto acuerdo, el presidente lo somete
de consideración y aprobación siendo aprobado por los
concejales presentes en la comisión tercera.

El presidente solicita lectura el artículo cuarto del
proyecto, el secretario da lectura del artículo cuarto
original del proyecto de acuerdo, el presidente lo
somete a consideración y aprobación siendo aprobado por
los concejales presentes de la comisión tercera.

El presidente solicita dar lectura al artículo quinto
del proyecto, el secretario da lectura al artículo
quinto original del proyecto de acuerdo, el presidente
lo somete de consideración y aprobación siendo aprobado
con modificaciones por los concejales presentes en la
comisión tercera.
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El presidente solicita lectura el artículo sexto del
proyecto, el secretario de la lectura al artículo sexto
original del proyecto de acuerdo, el presidente lo
somete a consideración y aprobación siendo aprobado por
los concejales presentes en la comisión tercera.

El presidente ordena a la secretaria dar lectura al
considerando, la secretaria da lectura al considerando
original del proyecto acuerdo, el presidente la somete
consideración a aprobación siendo aprobada por los
concejales presentes en la comisión tercera.

El presidente solicita al secretario continuar con la
lectura de la exposición de motivos, el secretario da
lectura a la exposición de motivos originales del
proyecto de acuerdo, el presidente lo somete a
consideración y aprobación siendo aprobada la
exposición de motivos por los concejales presentes en
la comisión tercera.

El presidente solicita dar lectura al preámbulo, el
secretario da lectura al preámbulo, leído el preámbulo
original del proyecto de acuerdo, el presidente somete
a consideración y aprobación el preámbulo siendo
aprobado por los concejales presentes en la comisión
tercera.

El presidente solicita dar lectura al título, el
secretario da lectura al título del proyecto de
acuerdo, el presidente lo somete a consideración y
aprobación siendo aprobado con la modificación por los
concejales presentes en la comisión tercera.

Concluido el estudio el debate del proyecto de acuerdo
3 el 7 de marzo de 2022 aprobado original por la
comisión tercera, el presidente propone de acuerdo a la
ley y el reglamento interno de la corporación
trasladarlo a la plenaria del honorable concejo, para
que se surte el segundo debate lo cual es aprobado por
unanimidad por los concejales de la comisión tercera,
comisión de asuntos administrativos sociales y
ambientales de derechos humanos asistentes en este
informe de comisión tiene sustento legal en
cumplimiento de la ley el reglamento interno acuerdo
031 al 9 de octubre del 2021.
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El presidente solicita continuar con el orden del día
leído el punto tercero del orden del día, lectura de
comunicaciones proposiciones y varios, el secretario
informa que no existen comunicaciones proposiciones y
varios por lo tanto terminada la intervención de los
concejales asistentes a la comisión sea por terminado
el orden del día.

El presidente levanta la comisión y expresa sus
agradecimientos a los miembros de la comisión tercera o
comisión de asuntos administrativos sociales y
ambientales y derechos humanos por su asistencia para
el estudio del proyecto de acuerdo 03 el 7 marzo del
2022.

Este informe de comisiones suscrito por el presidente
Nelson mantilla blanco, el ponente Javier Ayala moreno
y el secretario Carlos Humberto santos Torres.

Señor presidente ha sido leído la constancia la
ponencia y el informe de comisión.

PRESIDENTE: gracias señora secretaria, concejal ponente
Javier Ayala, tiene el uso de la palabra.

H.C JAVIER AYALA MORENO: gracias presidente, bueno
nuevamente buenas tardes para todos los presentes tanto
presencial como virtual, bueno este proyecto fue
debatido en la comisión tercera, tengo aquí algunas
cifras que quiero dejar hoy en la plenaria, al año
genera más de 1.2 millones de toneladas de residuos
plásticos y sólo el 7 por ciento son reciclables, el 93
van a rellenos sanitarios y a la naturaleza, entonces
mire la importancia de este proyecto que estamos
debatiendo hoy concejal Ávila, el 56% del plástico
producido en el país es de un solo uso, 5 millones de
bolsas de plástico de usar y tirar se usan sólo una
vez, el 50% del plástico producido se usó una sola vez
y el 80 por ciento de la basura corresponde a plástico
de un solo uso y una botella plástica se demora entre
en descomponerse 450 años, hay que también aquí hay un
dato importante que tocaba yo hace un momento con el
autor que es concejal Carlos Parra y el concejal
danobis, donde el miércoles primero de junio de este
año el senado aprobó por unanimidad el proyecto de ley
que busca prohibir y sustituir en el territorio
nacional los plásticos de un solo uso entonces estamos
como muy compaginados con nuestro senado de la
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república porque también se aprobó la ley 274 del 2020.
prohibir en el territorio nacional la fabricación,
importación, exportación, comercialización y
distribución de plásticos de un solo uso y dictar otras
disposiciones que permitan su sustitución y cierre de
ciclos entonces estamos como muy alineados concejal
danobis y concejal parra con la ley 274 del 2020, por
parte del ponente señor presidente, se hicieron dos
proposiciones que fueron acogidas por los autores, una
es incorporar un plazo de un año para que las empresas
bumanguesas que venden estos productos a los entes
nuestros como el concejo, personería contraloría,
alcaldía tengan un año para esta transición a productos
biodegradables entonces esto es una solicitud que hice
como ponente a los autores del proyecto y ellos lo, lo
tomaron a bien, la segunda es incluir en el título la
palabra no biodegradables que eso también lo lo
analizamos con los autores y también fue acogida por
los autores en el primer debate en la comisión entonces
presidente pienso que es un proyecto de demasiada
importancia que hoy tenemos acá ya el congreso de la
república sacó o dictó una ley, la ley 274 del 2020,
donde prohíbe estos plásticos de un solo uso y aquí
pues estamos adoptando esta ley, y para que la
alcaldía, el concejo, la personería y la contraloría
también tomen esta esta iniciativa que nos va a ayudar
y a mejorar nuestro medio ambiente, yo pienso que dejó
a los autores para que hagan algún complemento si me
hace falta algo, pero la ponencia que doy es positiva,
porque estamos aportándole al cuidado de nuestro medio
ambiente señor presidente, entonces ahí le dejo la
palabra los que usted lee la palabra los autores para
que complementen de pronto si me hizo falta algún
detalle del tema del acuerdo 013 de marzo del 2020,
gracias señor presidente muy amable.

PRESIDENTE: Con gusto Concejal Javier Ayala como
ponente del proyecto de acuerdo, tiene el uso la
palabra el concejal Carlos parra.

H.C WILSON DANOVIS LOZANO: gracias presidente por el
uso de la palabra, saludar a todas las personas
conectadas, a Germán Castro Calixto, el delegado del
plástico en Bucaramanga, que nuevamente está
acompañándonos en esta creo que es la tercera o cuarta
ocasión que presentamos este proyecto de acuerdo,
ustedes saben que ya desde hace varios años desde el
2020 iniciando periodo este fue nuestro primer proyecto
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de acuerdo municipal y bueno esperamos que esta la
cuarta sea la vencida para que en Bucaramanga empecemos
a dar ejemplo para que sea la administración municipal
y nosotros como servidores y funcionarios públicos los
que empecemos a dar ese ejemplo sobre el cuidado y la
protección de nuestro planeta y para empezar a darnos
cuenta de que estamos llegando al límite de que cada
año las naciones unidas nos manifiestan que es
necesario políticas públicas sólidas para el cuidado y
protección de nuestro planeta cada año nos dan un nuevo
lineamiento y Bucaramanga no se puede quedar atrás, el
gobierno nacional ha empezado a estas políticas
públicas, estos proyectos de acuerdo que no se han
aprobado aquí en Bucaramanga pero que en otras regiones
del país ya son un hecho como en el departamento de
Boyacá, en el departamento de Nariño y bueno también en
san gil fuimos testigos como el concejo de san gil nos
invitó, y estuvimos allá hablando de este importante
proyecto que también están aprobando ellos en estos
momentos Bucaramanga pues no se puede quedar atrás, y
en esta cuarta ocasión volvemos a insistir en presentar
el proyecto de restricción de plástico de un solo uso
sabemos que la crisis climática a nivel mundial está
desatada tenemos algunas cifras por ejemplo 24 kilos de
plástico al año consume aproximadamente un ser humano
1.250 toneladas para el país en su totalidad de las
cuales el 56 por ciento del total son plásticos de un
solo uso una cifra alarmante que debemos empezar a
considerar y que necesitamos que los ciudadanos
empiecen a entender de que el planeta no da más y que
el carrasco, el carrasco que hemos visto como la crisis
del carrasco nos ha afectado a todos y estamos tratando
de encontrar una solución para saber dónde se puede
llevar el nuevo relleno sanitario, pues también tenemos
que ser conscientes de eso y aportar nuestro granito de
arena para que la reducción para volver a reciclar para
reutilizar sea lo principal que manejemos desde la
administración municipal, entonces pues de esta línea,
de este modelo, empezamos a trabajar en este proyecto
de acuerdo y esperamos de que Bucaramanga lo, lo
apruebe, sabemos que sólo en Bucaramanga se produce el
55 por ciento de los residuos sólidos que llegan al
carrasco, teniendo en cuenta que el carrasco recibe los
residuos de más de 16 municipios de Santander pues de
esto solamente el 2 por ciento de los residuos son
reciclados, una cifra también muy baja en materia de
aprovechamiento de estos residuos que tenemos en
nuestra ciudad sabemos también según cifras que la
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alcaldía de Bucaramanga genera diariamente alrededor de
40 kilos de residuos de plástico de un solo uso, de
acuerdo pues a verificaciones personales que hicimos
durante todo este tiempo entonces necesitamos empezar a
dar ejemplo a que Bucaramanga a que la administración y
a que nosotros nos volvamos conscientes de todo lo que
está pasando en el país entonces pues a grosso modo
nuevamente presentamos este proyecto de acuerdo para
que empecemos a generar y tengamos un planeta
sostenible, gracias presidente por el uso de la
palabra.

PRESIDENTE: con gusto concejal Danovis, concejal Carlos
Parra.

H.C CARLOS FELIPE PARRA: gracias presidente bueno, como
lo ha indicado mi compañero el propósito de este
proyecto es mejorar la gestión de residuos sólidos en
el municipio de Bucaramanga, específicamente lo que
tiene que ver con la administración, el sector central,
el sector descentralizado, la procuraduría, la
contraloría, digamos ese es el propósito pero digamos
aparte del contexto que hago mi compañero yo quiero
entrar a contarles de algunas novedades que en este
proceso se han venido desarrollando y para dar marco
general nosotros pues estamos preocupados por la
gestión de residuos sólidos en sus distintas
perspectivas que días estábamos haciendo una visita al
relleno sanitario el carrasco, y pues veíamos si
ustedes mismos compañeros vieron cómo es inminente que
nosotros tomemos acciones para aliviar la carga que
desde distintas aristas le llega al relleno Sanitario
de la ciudad, entonces pues eso esto tiene ese
propósito nosotros pues desde la perspectiva de la
gestión sostenible de residuos, tenemos claras las tres
erres que nosotros tenemos que lograr convertir en
política pública la r de reducir, la r de reutilizar,
la r de Reciclar pero llegar hasta el reciclaje pues
implica un montón de afectaciones y la principal que
nosotros tenemos que lograr es la reducción de residuos
sólidos y especialmente la reducción de residuos
sólidos de difícil tratamiento, residuos sólidos no
biodegradables, en ese sentido pues este proyecto
simplemente tiene esa manifestación que desde la
administración pública logremos algo fundamental y es
el ejemplo, si nosotros le vamos a pedir a los
distintos actores de la ciudad que tengan una mejor
gestión de residuos, mejores compras, en sus empresas
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mejores compras al interior de las familias, pues
tenemos que lograr que desde la administración pública
tengamos mejores compras públicas que esas compras
públicas tengan una responsabilidad específica claro
una responsabilidad social ojalá actores de la región
claro una responsabilidad digamos con familias
vulnerables, pero ojalá también una responsabilidad
ambiental sobre lo que compramos en el municipio y
Bucaramanga, en ese sentido pues este proyecto se
estructura con la misma estructura que nosotros venimos
desarrollando pues hace unos años, la primera novedad
es efectivamente la ley que mencionó el compañero
Javier Ayala la ley 013 de este año del 2022 y
contempla algunas novedades que son una muy buena
noticia para este proyecto pues el proyecto ya se
aprobó en senado todavía no se ha sancionado digamos
todavía no está en vigencia pero algunos puntos
importantes de este proyecto digamos hicimos la
comparativa es que nosotros en el proyecto aquí
hablamos de residuos sólidos no biodegradables en el
proyecto se habla con la jerga digamos común con la
jerga original se habla del plástico de un solo uso,
nosotros incluso tenemos tal vez el orgullo compañeros
tendremos hoy de ir un poco más allá en tener
reacciones más precisas y en esto le agradezco al
compañero Javier Ayala, que hizo un aporte bastante
valioso nosotros aquí hablamos no de todo plástico sino
de plástico de un solo uso no biodegradables es muy
importante, lo segundo es que este proyecto de ley pues
crea medidas que son bastante útiles por ejemplo el
etiquetado para la de productos bio envasado pues tiene
una etiqueta para desestimular lo la compra digamos de
estas cosas absurdas que uno a veces ve de un banano
que le quitan la cáscara lo pone en una bandeja lo
forran con vinipel, una bandeja de icopor con un
vinipel cuando digamos las los empaques de la
naturaleza son mucho más sostenibles bueno esas cosas
digamos las contiene esta ley nosotros aquí no lo
desarrollamos en el proyecto porque obviamente pues es
de materia legal y también en esta ley se crea el
programa de sustitución de plásticos de un solo uso
bastante importante crea el programa de compras eco
sostenibles, la identificación de residuos sólidos y
jornadas de limpieza entonces eso es muy importante
porque este proyecto de ley pues es absolutamente
compatible incluso podríamos decir que es un impulso al
concejo Bucaramanga para que adopte medidas como las
que nosotros vamos a adoptar hoy por una parte eso es
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importante, por otra decirle a los compañeros que
nosotros hemos venido en distintas reuniones con la
subsecretaría de ambiente para materializar esto y
mientras nosotros venimos avanzando allá también han
venido avanzando en la proyección mediante decreto,
entonces con el decreto que lo que digamos proyectaría
a la administración pública es que se materializa este
proyecto de acuerdo en el sector central y
descentralizado en IMEBU, en el INVISBU, en las
secretarías pero aparte de este proyecto tiene la
bondad que se incluye a contraloría y personería que
también pues allá si lo vemos presupuestalmente, se
destinan 7 mil millones de pesos que se convierten en
compras públicas, que se convierten en vasitos de
tinto, que se convierten obviamente no todo una porción
de la compra pública se convierte en residuos que
pueden ser plásticos de un solo uso no biodegradables,
entonces este proyecto los cubre a ellos pues esa es
otra buena noticia compañeros enhorabuena que nosotros
tenemos aquí pues unas medidas digamos o unos avances
con la administración pública para que esto ya se
materialice en muy corto plazo, ojalá podamos también
tener un acercamiento con contraloría y personería para
que esto se materialice en una normativa interna de las
instituciones yo le pediría a la secretaria que apenas
ojalá tuviéramos el proyecto pues le pudiéramos
compartir con las otras entidades para que ellos a su
vez empiecen este proceso. Finalmente a compañeros y
también dejar en claro que este proyecto incluye además
las medidas de pedagogías sobre plásticos el programa
de lleva tu vaso, para que los funcionarios públicos
tengan pues su propio su propio vaso, programas que por
simbólicos que nos parezcan tiene una fuerza educativa
bastante importante, digamos claro importa que la
administración pública pueda dar ejemplo, pero así como
lo decíamos en mi campaña el cambio es uno entonces si
uno puede lograr desactivar todas las resistencias que
pueda tener un ciudadano desde la individualidad,
también eso es muy importante entonces esos son los
puntos de este proyecto acuerdo presidente, esto ha
sido de verdad un trabajo de casi dos años, dos años y
medio que ya llevamos acá y pues esperamos que hoy el
concejo le pueda dar esta bonita noticia a la ciudad,
muchas gracias presidente.

PRESIDENTE: con gusto concejal Carlos Parra, honorables
concejales aprueban la ponencia, el informe de comisión
y la constancia.
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H.C CARLOS BARAJAS: señor presidente, Carlos Barajas
para registrar la asistencia en el recinto.

PRESIDENTE: se registra la asistencia.

SECRETARIA: señor presidente ha sido aprobada por los
honorables concejales la constancia de la ponencia y el
Informe de comisiones.

PRESIDENTE: continuemos señora secretaria con el
articulado.

SECRETARIA: continuamos con la lectura del articulado
señor presidente, le informó que este proyecto contiene
seis artículos, luego de conformidad por el reglamento
se lee uno a uno.

artículo 1º: el artículo primero está contenido en el
capítulo primero, objeto y disposición, el presente
acuerdo tiene por objeto establecer medidas para
restringir la generación de residuos provenientes
adquisición de plástico de un solo uso y la utilización
de los mismos en los servicios que adquiera el
municipio de Bucaramanga, de igual forma promueve las
prácticas ambientales responsables. Señor presidente ha
sido leído el artículo primero original del proyecto
acuerdo 03.

PRESIDENTE: honorables concejales aprueban el artículo
1º, Continuamos

SECRETARIA: presidente ha sido aprobado el artículo 1º.
Artículo 2º: definiciones: para la adecuada
interpretación aplicación y en general para los efectos
del presente acuerdo se adoptan las siguientes
definiciones:

Biodegradable: hace referencia a un objeto que se puede
descomponer a través de la acción de organismos vivos.
La mayoría del plástico derivado del petróleo no se ve
Biodegrada, simplemente se fragmenta en trozos más
pequeños.

Bolsas plásticas: bolsas distribuidas en los puntos de
pago, utilizados para transportar mercancías y que
estén fabricadas a partir de resinas plásticas, como
componente estructural principal de la bolsa.
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Bioplásticos: envases de plástico, compuesto total o
parcialmente de materiales biológicos, que no son de
origen fósil como el petróleo, aunque normalmente se
comercializa como biodegradables y/o pueden necesitar
unas condiciones muy específicas para descomponerse.

Bolsa biodegradable: bolsas fabricadas con materiales
que permiten la transformación, principalmente en
materia orgánica, agua y dióxido de carbono, del total
de materia en el que está fabricado, por la acción de
microorganismos tales como bacterias, hongos y algas,
en un plazo máximo de seis meses, que facilita el
desarrollo de procesos de estabilización de la materia
orgánica en conjunto con otros residuos biodegradables.

Contenedores plásticos: entiéndase como cubiertos
plásticos aquellos elementos elaborados a base de poli
estireno, (icopor) prolipropileno y pet, cuya función
principal es contribuir en ingerir, preparar y cortar
alimentos.

Envase: entiéndase como aquello que envuelve o contiene
artículos de comercio u otros efectos para conservarlos
o transportarlos.

Mezcladores: entiéndase como mezcladores los elementos
elaborados generalmente con ácido poliláctico o pla,
utilizados en su mayoría para bebidas calientes con el
fin de unificar todos los ingredientes que lo contenga.

Microplásticos: partículas pequeñas o fragmentos de
plástico que miden menos de 5 milímetros de diámetro,
que derivan de la fragmentación de bienes de plástico
de mayor tamaño que pueden persistir en el ambiente en
altas concentraciones, particularmente en ecosistemas
acuáticos y marinos, y ser ingeridos y acumulados en
los tejidos de los seres vivos.

Microplásticos adherido: partículas pequeñas o
fragmentos de plástico que miden menos de 5mm de
diámetro, y que se encuentra adherido a productos que
pueden o no ser de material plástico y que pueden
persistir en el ambiente en altas concentraciones,
particularmente en ecosistemas acuáticos y marinos y
ser ingeridos y acumulados en el tejido de los seres
vivos.



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01

Serie:
Página 21

de 51

PET: El tereftalato o polietileno, más conocido por sus
siglas en inglés PET, es un tipo de plástico muy usado
en envases de bebidas y textiles, es un material
particularmente resistente a la biodegradación debido a
su alta cristalinidad y a la naturaleza aromática de
sus moléculas, por lo cual se considera no
biodegradable.

Pitillos: entiéndase como, pitillos dichos objetos
elaborados especialmente con polipropileno y PET,
utilizados para consumir bebidas.

PLA: ácido poliláctico o poliacido láctico, es un
polímero constituido por moléculas de ácido láctico,
con propiedades semejantes a las del pet, que se
utiliza para hacer envases, pero que además es
biodegradable. Se degrada fácilmente en agua y óxido de
carbono. Es un termoplástico que se obtiene a partir
del almidón de maíz, de yuca o de caña de azúcar.

Plástico: polímero sintético hecho por el hombre,
dotado de plasticidad en, al menos, alguna fase de su
proceso de fabricación y que incluye aditivos químicos
en su composición, los cuales son agregados para
brindar características particulares al material.

Plásticos de primer uso: Envase o empaque primario, es
aquel de primer nivel o interior, es decir que se
encuentra en contacto directo con el producto. Es la
mínima unidad de empaque que se conserva desde la
fabricación hasta el último eslabón de la cadena de
comercialización, es decir el consumidor.

Plástico de un solo uso: plásticos diseñados para ser
usados una sola vez y con corto tiempo de vida útil,
sin importar su composición química, presentación o
clasificación. Lo anterior incluye, pero no se limita a
elementos prefabricados con base de poliestileno
(icopor), polietileno, pet, y ácido poliláctico o pla,
que se elaboran como implementos para servir, empacar o
transportar cualquier tipo de alimentos.

Platos plásticos: entiéndase como platos plásticos los
elementos fabricados a base de poliestireno, (icopor),
pet o ácido poliláctico o pla, utilizados
principalmente para servir cualquier tipo de alimentos.
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Poliestireno: el poliestireno O icopor es un plástico
versátil, usado para fabricar una amplia variedad de
productos de consumo. Dado que es un Plástico duro y
sólido, se usa frecuentemente en productos que
requieren transparencia, tales como envases de
alimentos y equipos de laboratorio.

Polietileno: El polietileno (pe), es químicamente el
polímero más simple, es uno de los plásticos más
comunes debido a su bajo precio y simplicidad en la
fabricación de objetos cotidianos, como la bolsa
plástica utilizada para transportar pequeñas cantidades
de mercancía.

Polipropileno: (PP) es un polímero termoplástico,
particularmente cristalino, que se obtiene con la
polimerización del propileno o (propeno), pertenece al
grupo de polilefinas y es utilizado en una amplia
variedad de aplicaciones que incluye empaques para
alimentos, tejidos, equipos de laboratorio, componentes
automotrices y películas transparentes.

Productos de plástico reutilizables: bienes de plástico
diseñados para ser utilizados un número mínimo de
circuitos o rotaciones a lo largo de su ciclo de vida y
son reutilizados para el mismo fin por el que fueron
diseñados, con o sin ayuda de productos auxiliares
presentes en el mercado que permiten su reutilización,
se consideran residuos cuando ya no se utilicen.

VASOS PLASTICOS: Entiéndase por vasos plásticos
aquellas piezas producidas a partir de
poliestileno,(icopor), polipropileno, pet o ácido
polilactico o pla, los cuales son ocupados
principalmente para envasar cualquier tipo de bebida,
tanto caliente como fría.

Análisis de ciclo de vida: (acv) es una recopilación y
evaluación de las entradas y salidas de materia y
energía y de los impactos ambientales potenciales
directamente atribuibles a la función del sistema de
producto a lo largo de su ciclo de vida, con base en la
norma técnica publicidad colombiana-ISO 140-40 de
Icontec, gestión ambiental. Análisis de ciclo de vida-
principio o marco de referencia.

SECRETARIA: señor presidente ha sido leído el artículo
segundo original del proyecto de acuerdo.
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PRESIDENTE: Honorables concejales aprueban el artículo
segundo.

SECRETARIA: Señor presidente ha sido aprobado el
artículo segundo

H.C NELSON MANITILLA BLANCO: Presidente, PRESENCIA del
concejal Nelson mantilla a la plenaria virtual, GRACIAS

PRESIDENTE: se registra la asistencia del conejal
Nelson mantilla, continuamos señora secretaría

SECRETARIA: capítulo 2º de las restricciones: en este
capítulo está el artículo tercero: el alcalde municipal
de Bucaramanga, los directores, gerentes de los
departamentos administrativos y establecimientos
públicos del sector central y descentralizados por
servicios, el personero municipal de Bucaramanga y el
contralor municipal de Bucaramanga deberán adoptar
dentro de sus entidades los lineamientos y directrices
tendientes a restringir la adquisición y la utilización
de plásticos en un solo uso, que de acuerdo al análisis
de ciclo de vida realizados por el gobierno nacional,
departamental o municipal evidencian un mayor impacto
ambiental que sus sustitutos.

Para los efectos de ese acuerdo la aplicación de las
restricciones en plástico de un solo uso será sobre:

a. envases y recipientes para contener o llevar
alimentos de consumo inmediato.

b. envases o recipientes para contener alimentos
(leche aceite etcétera)

c. botellas de agua y demás bebidas incluyendo sus
tapas

d. Platos, bandejas, cuchillos, tenedores, cucharas
y vasos.

e. vasos para líquidos calientes.
f. mezcladores y pitillos para bebidas.
g. soportes plásticos para las bombas de inflar.

parágrafo primero: quedan exceptuados de la
restricción que se realice aquellos plásticos de un
solo uso destinados y usados:

a. con propósitos médicos por razones de asepsia e
higiene
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b. para contener sustancias químicas que presentan
riesgo a la salud humana en su manipulación

c. bolsas plásticas de un solo uso cuando su
utilización sea necesaria por razones de higiene o
salud, de conformidad con las normas sanitarias.
d. pitillos plásticos que son utilizados por
necesidad médica en los establecimientos que prestan
servicios médicos y los que son necesarios para niñas,
niños, personas con incapacidad temporal, personas con
discapacidad y personas adultas mayores.

SECRETARIA: señor presidente ha sido leído el artículo
3º original del proyecto de acuerdo.

PRESIDENTE: Honorables concejales aprueban el artículo
3º?

SECRETARIA: presidente ha sido aprobado el artículo 3º
lineal del proyecto de acuerdo.

PRESIDENTE: continuamos

SECRETARIA: continuamos con el capítulo, con el
artículo cuarto que se encuentra dentro del capítulo 3º
de la educación ciudadana.

Artículo cuarto educación ciudadana y compromiso
ambiental: La alcaldía de Bucaramanga establecerá
planes, programas y/o proyectos tendientes a promover
procesos de educación, capacitación y sensibilización
sobre las consecuencias del plástico de un solo uso
haciendo mención de las alternativas sostenibles.

Parágrafo primero: para la creación de los planes de
educación, la alcaldía de Bucaramanga podrá invitar a
organizaciones civiles, expertos, universidades y
gremios con el fin de construir la propuesta educativa.
De igual forma el comité para el uso eficiente del
plástico podrá rendir concepto y participar en la
estructuración de la capacitación y sensibilización de
la ciudadanía.

SECRETARIA: señor presidente, ha sido leído el artículo
cuarto original del proyecto de acuerdo.

PRESIDENTE: Honorables concejales aprueban el artículo
cuarto del proyecto de acuerdo 013?
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SECRETARIA: señor presidente ha sido aprobado el
artículo cuarto original del proyecto de acuerdo

PRESIDENTE: continuamos

SECRETARIA: Continúo con la lectura del artículo
quinto: dentro del término de un año, doce meses, de la
entrada en vigencia del presente acuerdo, las entidades
públicas del municipio Bucaramanga, velarán porque los
empleados y contratistas lleven su propio recipiente
para consumir bebidas evitando así la utilización de
plástico de un solo uso cuando se identifique de
acuerdo al análisis de ciclo de vida disponibles o los
lineamientos fijados de acuerdo al parágrafo 1 del
artículo cuarto del presente acuerdo, de los residuos
sólidos generados no son aprovechables.

Señor presidente ha sido leído el artículo 5o
modificado en la comisión primera.

PRESIDENTE: honorables concejales aprueban el artículo
quinto modificado en comisión?

SECRETARIA: señor presidente ha sido aprobado el
artículo quinto modificado en comisión primera del
proyecto de acuerdo 013.

PRESIDENTE: continuamos

SECRETARIA: continuamos con el capítulo cuarto,
disposiciones finales artículo sexto vigencia: el
presente acuerdo rige a partir de su promulgación.
Señor presidente ha sido leído el artículo sexto.

PRESIDENTE: honorables concejales aprueban el artículo
sexto el proyecto de acuerdo número 013?

SECRETARIA: señor presidente ha sido aprobado el
artículo sexto original del proyecto de acuerdo.

PRESIDENTE: continuamos

SECRETARIA: continuamos con la lectura de los
considerandos:

a. que el numeral noveno el artículo 313 de la
constitución política indica que corresponde a los
concejos municipales “dictar las normas necesarias para
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el control, la preservación y defensa del patrimonio
ecológico y cultural del municipio”

b. Que el artículo 71 de la ley 136 de 1994 señala que
los proyectos de acuerdo podrán ser presentados por los
Concejales del municipio.

c. que la constitución política de Colombia, prevé en su
artículo octavo lo siguiente: es obligación del
estado y de las personas proteger las riquezas
culturales y naturales de la nación”

d. que en el artículo 79 de la constitución nacional
establece que “todas las personas tienen derecho a
gozar de un ambiente sano, el deber del estado de
proteger la diversidad e integridad del ambiente y
fomentar la educación para el logro de estos fines.

e. Que el numeral 7 del artículo 32 de la ley 136 de
1994 prevé que “además de las funciones que se señalen
en la constitución y la ley, son atribuciones de los
concejos los siguientes: 7.velar por la preservación y
defensa del patrimonio cultural

f. Que el numeral octavo del mismo artículo de ley,
prevé que le corresponde al concejo municipal organizar
la contraloría y personería dictar las normas
necesarias para su funcionamiento.

g. Que los objetivos del desarrollo sostenible del
programa de naciones unidas para el desarrollo son un
criterio orientador que de políticas transnacionales
resaltan la necesidad de que las naciones del mundo
incluyan en sus agendas legislativas tres objetivos
relacionados o asociados a la promoción del consumo
eficiente en armonía del medio ambiente.

h. Se estima que cada colombiano habrá producido 1.8
toneladas de residuos plásticos a sus 75 años.

i. Que según United Nations Evironment Programme
(UNEP), de la problemática de la contaminación
ambiental derivada del uso de plástico de un solo uso
se constituye en una de las más graves afectaciones en
las riquezas culturales y naturales de la nación ya que
los problemas asociados a su reducción, disposición y
transformación constituyen una amenaza para el
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equilibrio ambiental y la integridad de la especie
humana.

j. Que la EMAB de Bucaramanga se recogen cerca de 567
toneladas de residuos sólidos diariamente. sólo para
Bucaramanga produce el 55 por ciento de los residuos
sólidos que llegan al carrasco, teniendo en cuenta que
el carrasco recibe los residuos de 15 municipios de
Santander, de éstos sólo el 2.0 2% de los residuos que
se reponen para Bucaramanga son reciclados.

k. Que el plan de gestión integral de residuos
sólidos (PGIRS) de Bucaramanga, 2016 - 2027 identificó
que el 10 por ciento de los residuos sólidos
caracterizados para disposición final eran elementos
plásticos generados en un promedio de 1.595 toneladas
al mes de los cuales sólo se aprovecha el 6% es decir
el 95 punto 7 toneladas al mes los restantes son
rechazados porque el plástico está contaminada al
esencial mercado dificultad para recuperarlo.

l. Que mediante decreto 153 de 2017 se prorrogó por el
término de 36 meses la declaratoria de existencia de
situación de riesgo de calamidad pública que da lugar
al estado de emergencia sanitaria y aumentar el
municipio de Bucaramanga por la imposibilidad de sellar
el carrasco como un sitio de disposición final de
residuos ordinarios.

m. Que el artículo octavo del acuerdo 036 de 2022
perdón del acuerdo 036 del 22 de noviembre de 2018
proferido por el preferido por el concejo municipal de
Bucaramanga creó el comité para la promoción del uso
eficiente del plástico como una forma de promover el
fortalecimiento del reciclaje y aprovechamiento del
plástico.

n. que se hace necesario que la alcaldía municipal de
Bucaramanga, entidades del sector central y
descentralizado por servicios del municipio de
Bucaramanga así como la personería municipal, concejo
municipal y contraloría municipal adopten lineamientos
y medidas tendientes a restringir la utilización y
adquisición de los plásticos de un solo uso con el fin
de contribuir con la sostenibilidad del medio ambiente
a partir de la disminución en la generación de dichos
residuos sólidos.
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En mérito de lo expuesto, el concejo municipal de
Bucaramanga acuerda.

SECRETARIA: señor presidente, ha sido leído los
considerandos.

PRESIDENTE: honorables concejales aprueban los
considerandos del proyecto de acuerdo 013.

SECRETARIA: señor presidente, ha sido aprobado por los
concejales los considerandos

PRESIDENTE: continuamos

SECRETARIA: continuamos la lectura de la EXPOSICIÓN DE
MOTIVOS: Honorables concejales, presento a
consideración de la corporación el presente acuerdo
municipal “POR MEDIO DEL CUAL SE ESTABLECEN MEDIDAS
PARA RESTRINGIR LA GENERACIÓN DE RESIDUOS PROVENIENTES
DEL PLÁSTICO DE UN SOLO USO EN LAS ENTIDADES PÚBLICAS
DEL MUNICIPIO DE BUCARAMANGA Y SE DICTAN MEDIDAS PARA
PROMOVER PRÁCTICAS AMBIENTALMENTE RESPONSABLES”

FUNDAMENTOS: contexto: este proyecto se presenta en
coordinación con el fenómeno que viene dándose en los
distintos concejos municipales del país donde se están
promoviendo medidas para prohibir y recibir la
adquisición de los plásticos de un solo uso en las
entidades estatales y los servicios que se deriven de
esta ejemplo de estos son los proyectos de acuerdo
presentados en Medellín, Guatape, Urrao y Bogotá, los
cuales sirven de fundamento para el presente proyecto
tanto en su parte sustantiva como formal.

LA IMPORTANCIA DEL PROYECTO: en el contexto de la
crisis climática a nivel mundial esta iniciativa tiene
como propósito fundamental reducir la mayor cantidad de
residuos plásticos de un solo uso que sean adquiridos
con recursos públicos del municipio de Bucaramanga.

Hoy el planeta atraviesa una crisis sin precedentes a
causa de nuestras acciones irresponsables de las
medidas y ambiciosas que han generado la muerte de
millones de animales marinos tanto así que la ONU
mediante su programa de las naciones unidas para el
medio ambiente afirmó que para el año 2050 habría más
plástico que peces en el mar. En el mismo sentido según
datos del foro de la procuraduría colombiana sobrepasa
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a México y estados unidos como el primer contaminante
del mar caribe poniendo en su mercado un billón de
toneladas de plástico al año.

De igual manera la organización ecologista mundial
asegura que cada colombiano consume aproximadamente 24
kilos de plásticos del año lo que se refleja en un
promedio de un millón 250 mil toneladas para el país en
su totalidad de los cuales el 56 por ciento del total
son plásticos de un solo uso.

se afirma que desde el año 2000 a 2016 se han producido
más de más plásticos que en los 100 años anteriores
esto es una cifra clave para entender las
características y los retos de la sociedad de hoy una
sociedad guiada por factores de consumismo en los que
prima la inmediatez y donde no existe una correlación
consciente entre las acciones individuales de los
ciudadanos y la preservación del hábitat el cual hoy
hacemos parte, la cultura de un solo uso se ha
convertido en un modelo insostenible para el planeta,
se necesitan cambios desde lo cultural lo social lo
económico y desde lo educacional ambiental para
alejarnos de los hábitos que generan consecuencias
irreversibles en los ecosistemas y en la salud humana,
pero que deben denotar este cambio?, solo debe darse
desde la base de la pirámide desde la ciudadanía?, este
interrogante tendrá sin duda varios argumentos a favor
ya que son las personas las que tienen en sus manos la
decisión final sobre el consumo del plástico, pero el
problema va mucho más allá e involucra diferentes
factores tanto en el problema como en las distintas
alternativas de solución, el papel del sector
empresarial y del sector público es determinante en la
toma de decisiones sobre la reglamentación de los
plásticos de un solo uso, ya que éstos pueden por un
lado comprometerse y dar un giro en su política de
adquisición fomentando un consumo responsable
sostenible de sus insumos y sus residuos, o por el
contrario a través de sus decisiones y acciones generar
contaminación y degradación en los ecosistemas que son
fundamentales para la existencia y preservación de la
vida en nuestra ciudad departamento, país y en nuestro
planeta.

por otro lado es importante resaltar que la economía
circular representa un modelo más sostenible y
alternativo a la economía lineal tradicional en el
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contexto mundial sobre la eliminación de plástico de un
solo uso, un modelo lineal sigue la ruta de fabricar
usar y desechar en cambio en una economía circular los
recursos se utilizan al máximo tiempo posible, se
extrae de ellos el máximo valor mientras que están en
uso y después se recupera y regeneran productos y
materiales al final de su vida útil, como resultado una
economía es circular significa también una forma de
mejorar la competitividad y la eficiencia de los
recursos.

en cuanto a la sustitución del plástico de un solo uso
existen dos municipios en Colombia, que nos proporciona
un ejemplo muy valioso en este tópico el primero de
ellos corresponde al municipio de Nobsa ubicado en el
departamento de Boyacá en donde se han adelantado
campañas y mecanismos de concientización para
reemplazar el plástico de un solo uso por empaques
fabricados con fécula de maíz, bagazo de caña o cartón,
en el mismo sentido del municipio de Iza localizado en
el mismo departamento se caracteriza por la
comercialización de postres y manjares propios de la
región quienes consideraron que una manera responsable
con el medio ambiente a reemplazar los plásticos de un
solo uso empleando platos elaborados con tamo de caña
de maíz y el bagazo de arroz. En el caso particular de
la ciudad señala la EMAB que en Bucaramanga se recogen
cerca de 567 toneladas de residuos sólidos diariamente
sólo Bucaramanga produce el 55 por ciento de los
residuos sólidos que llegan al carrasco teniendo en
cuenta que el carrasco recibe los residuos de 16
municipios de Santander de éstos solo en 2.02 por
ciento de los residuos que se recogen en para mangas
son reciclables, inclusive la alcaldía de Bucaramanga
genera diariamente alrededor de 40 kilos de residuos de
plástico de único uso y no recipientes y no reciclables
de acuerdo con las verificaciones personales que se
realizaron en la zona de separación en la fuente el
edificio de alcaldía aunado a lo dicho en el plan de
gestión integral de residuos sólidos 2016-2027 de
Bucaramanga, podemos evidenciar que el 10 por ciento de
la totalidad de los residuos que llegan al relleno
sanitario son plásticos, es decir se genera un promedio
de mil 595 toneladas al mes de los cuales sólo se
aprovecha el 6% es decir el 95.7 toneladas al mes lo
restante es rechazado porque el plástico está
contaminado, hay ausencia de mercado dificultad para
recuperar.
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Del total de los residuos plásticos con disposición
final el 15.7 por ciento son recipientes PET, el 10.8%
es PEAD, 4.5 por ciento PVC, el 38.5 por ciento de
PEBD, el 16.6% PS, el 13% otros plásticos y unas trazas
de PP.

Otro aspecto se hace necesario la aprobación de este
proyecto en la situación de calamidad que se atraviesa
en el carrasco esta pobre relevancia en el decreto 153
de 2017 dónde prorroga por 36 meses el cierre del
relleno sanitario a raíz de la profunda crisis que
trajo consigo la existencia de una situación de riesgo
de calamidad pública dando paso al estado de emergencia
sanitaria y ambiental para dar cierre a este relleno
sanitario a pesar de dicha crisis la administración se
vio en la imposibilidad de llevar a cabo la clausura ya
que no se ha encontrado un espacio idóneo que cumpla
con los parámetros de exigencia para albergar los
residuos de 16 municipios santandereanos y además que
tenga la capacidad de recibir de forma óptima y
adecuada el promedio de 30.000 toneladas al mes, que es
la cantidad que actualmente recibe el carrasco por lo
anterior se deben implementar medidas que contribuyan a
la disminución significativa de la generación de
residuos sólidos y en especial de aquellos cuya
naturaleza ponen en riesgo con la sostenibilidad del
medio ambiente.

En suma, a través del presente proyecto pretendemos dar
cumplimiento a grandes esfuerzos y lineamientos tanto
nacionales como internacionales transformando la
política que rige el gobierno municipal llevándola
hacia la preservación, el cuidado y fortalecimiento del
medio ambiente. Todos los sectores que conformamos la
sociedad actual tenemos la obligación y el deber de
contribuir desde nuestras facultades, potestades y
posibilidades en la defensa y protección de los
recursos naturales para sustentar la vida.

Como corporados se nos ha encomendado la misión
constitucional y legal de velar y salvaguardar el
interés general de las generaciones presentes y futuras
estando a la altura del deber de la sociedad nos ha
otorgado por lo tanto hoy en nuestras manos se
encuentra la posibilidad de marcar un precedente en la
historia Bumanguesa.
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OBJETO: El propósito de este proyecto de acuerdo es
lograr que todas las entidades del municipio de
Bucaramanga establezcan lineamientos tendientes a
restringir la utilización de los plásticos de un solo
uso de esta manera reduciremos significativamente la
generación de residuos que se adquieran con recursos
públicos propiciando por la conservación de un ambiente
sano.

MARCO JURÍDICO; derecho internacional objetivo de
desarrollo sostenible (PNUD 2019) se establecieron 17
objetivos por las naciones unidas con la finalidad de
poner fin a la pobreza proteger el planeta y promover
la paz y la prosperidad entre las naciones estos
objetivos no tienen la obligación jurídica pero buscan
ser incluidos en las agendas legislativas en el mundo
luego de 15 años de entrada en vigor.

Acuerdo mundial de plástico ONU: del 10 de marzo de
2019 170 países pertenecientes a la ONU entre ellos
Colombia participaron en la cuarta asamblea de medio
ambiente en esta asamblea se evidenció la importancia
mundial de la problemática de plásticos en el planeta
exponiendo la necesidad de reducir los 8 millones de
toneladas de plástico que llegan cada año a los
océanos, se tomó como prioritarios elementos plásticos
de un solo uso como bolsas y vasos el compromiso
general es asumir medidas en busca de reducción del
consumo de plásticos, estas medidas según el documento
puede ir encaminadas a darle incentivos al sector
privado para encontrar alternativas para los plásticos
de un solo uso que sean asequibles e inocuas para el
medio ambiente así como promover modelos empresariales
que tengan en cuenta impacto ambiental.

declaración sobre la gestión sostenible de los
plásticos alianzas del pacífico: para avanzar en la
solución de la problemática los presidentes de Chile
sebastián piñera, de Colombia Iván Duque, de México
Andrés Manuel López Obrador, Perú Martín Vizcarra
reunidos en lima, el 6 de julio de 2019, en la cumbre
alianza del pacífico firma la declaración presidencial
sobre la gestión sostenible de los plásticos con el
propósito de promover la cooperación y asociaciones
estratégicas para el desarrollo entre otros los
diagnósticos técnicos, proyectos de infraestructura e
instrumentos de política pública para el acompañamiento
de acciones específicas que inciden en mejor calidad de
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vida de la población disminuyendo el impacto del uso de
plásticos y microplásticos en los ecosistemas,
manifestando la firme intención de trabajar en el marco
de la alianza del pacífico en el análisis y desarrollo
de iniciativas que contribuyan a la gestión integral
del plástico con criterios de economía circular.

3.2 constitucionales: el artículo octavo dispone que
es una obligación del estado proteger las riquezas
culturales naturales de la nación artículo 79 dispone
que todas las personas tienen derecho a gozar de un
ambiente sano de igual forma enuncia que el estado
protegerá la diversidad e integridad del ambiente
promoviendo la educación para el logro de tales fines.

3.3 leyes: la ley 99 de 1993 en su artículo 1º numeral
décimo señala que la acción para la protección de la
recuperación de ambiente es una tarea conjunta y
coordinada ante el estado y la comunidad, las
organizaciones no gubernamentales y el sector privado
por otra parte dicha norma dicta normas relativas a la
protección y conservación del medio ambiente.

3.4 casos comparados: el municipio de guatapé
Antioquia, mediante acuerdo número 8 del 27 de mayo
2019 prohibió la utilización de poliestireno expandido
papeles parafinados, pitillos, vasos y mezcladores de
plástico de uso en actividades de comercialización de
alimentos preparados.

En Urrao, Antioquia mediante el acuerdo diez de 2019 se
prohibió la utilización de los mismos elementos como lo
hizo guatapé.

En Boyacá mediante decreto 383 de 2019 se prohibió el
plástico de un solo uso no biodegradable y poliestireno
expandido en los procesos de contratación de la
gobernación de dicho departamento.

Que mediante resolución 1558 de 2019 se prohibió el
ingreso de plástico de un solo uso a las áreas del
sistema de parques nacionales naturales.

En santa marta con la resolución 1017 del 2018 la
alcaldía de dicho municipio decidió adoptar medidas de
control para la prohibición de la utilización del
plástico de poliuretano expandido de un solo uso en el
distrito turístico cultural e histórico de santa marta.
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La gobernación de Santander mediante el decreto 164
del 2020 decidió prohibir el plástico de un solo uso en
los procesos de contratación estatal de la gobernación
de Santander.

2. proposición:
por lo anterior solicitamos a los concejales dar
trámite a este proyecto de acuerdo “POR MEDIO DEL CUAL
SE ESTABLECEN MEDIDAS PARA RESTRINGIR LA GENERACIÓN DE
RESIDUOS PROVENIENTES DE PLÁSTICO DE UN SOLO USO EN LAS
ENTIDADES PÚBLICAS DEL MUNICIPIO DE BUCARAMANGA Y SE
DICTAN MEDIDAS PARA PROMOVER PRÁCTICAS AMBIENTALMENTE
RESPONSABLES”

Esta exposición de motivos está suscrita por los
concejales Carlos Felipe parra rojas y Wilson Danovis
lozano Jaimes, señor presidente ha sido leída la
exposición de motivos original del proyecto de acuerdo.

PRESIDENTE: honorables concejales aprueban la
exposición de motivos?

SECRETARIA: señor presidente ha sido aprobada la
exposición de motivos.

PRESIDENTE: continuemos

SECRETARIA: Continuamos con la lectura del PREÁMBULO:

El concejo municipal de Bucaramanga en ejercicio de sus
atribuciones constitucionales y legales y en especial
las que le confiere el artículo 313 de la constitución
nacional, el artículo 32 y 71 de la ley 137 de 1994 ley
1551 de 2012 y considerando.

PRESIDENTE: honorables concejales aprueban el preámbulo
del proyecto de acuerdo.

SECRETARIA: señor presidente ha sido aprobado el
preámbulo.

PRESIDENTE: continuamos

SECRETARIA: continuamos con la lectura del título: por
medio proyecto de acuerdo 013 del 7 de marzo de 2022
por medio del cual se establecen medidas para
restringir la generación de residuos provenientes de
plástico de un solo uso no biodegradables en las
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entidades públicas del municipio de Bucaramanga y se
dictan medidas para promover prácticas ambientalmente
responsables. Señor presidente ha sido leído el título
que fue modificado en comisión primera.

PRESIDENTE: Honorables Concejales aprueban el título
que fue modificado en comisión?.

SECRETARIA: señor presidente ha sido aprobado el título
original y perdón el título modificado en comisión.

PRESIDENTE: continuamos, honorables concejales aprueban
que el proyecto de acuerdo número 013 pase a sanción
del alcalde Juan Carlos Cárdenas Rey.

SECRETARIA: Señor presidente así lo han dispuesto los
honorables concejales que el proyecto de acuerdo 013
del 7 en marzo de 2022 pase a sanción del señor
alcalde.

PRESIDENTE: gracias señora secretaria, José usted
tiene en sala de espera a un ciudadano que quiere
participar.

INGENIERO JOSE LUIS: presidente estoy revisando.

PRESIDENTE: si señor, me avisa

INGENIERO JOSE LUIS: presidente está el señor Germán
Castro.

PRESIDENTE: honorables concejales aprueban la sesión
informal para darle el uso de la palabra al ciudadano?.

SECRETARIA: señor presidente ha sido aprobada la sesión
informal.

PRESIDENTE: gracias entonces señor Germán, tiene el uso
la palabra, bienvenido a la corporación por cinco
minutos.

INTERVENCION DEL CIUDADANO GERMAN CASTRO: (NO SE
ENTIENDE)

PRESIDENTE: con gusto, señora secretaria hagamos él
llamado a lista para levantar la sesión informal.
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SECRETARIA: llamado a lista para levantar la sesión
informal:

MARINA JESÚS ARÉVALO: presente

SECRETARIA: Luis Eduardo Ávila Castelblanco.

INTERVENCIÓN DEL H.C LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO:
presente

SECRETARIA: Javier Ayala Moreno.

INTERVENCIÓN DEL H.C. JAVIER AYALA MORENO:

SECRETARIA: Luisa Fernanda Ballesteros Cañizales.

INTERVENCIÓN DE LA H.C. LUISA FERNANDA BALLESTEROS
CANIZALES: Presente.

SECRETARIA: Carlos Andrés Barajas Herreño.

INTERVENCIÓN DEL H.C. CARLOS BARAJAS: Carlos Barajas
presente señora secretaria.

SECRETARIA: Jaime Andrés Beltrán Martínez.

INTERVENCIÓN DEL H.C JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTINEZ:

SECRETARIA: Luis Fernando Castañeda Pradilla.

INTERVENCIÓN DEL H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA:
presente secretaria

SECRETARIA: Francisco Javier Gonzales Gamboa.

INTERVENCIÓN DEL H.C. FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA:
Presente señora secretaria

SECRETARIA: gracias, Robín Anderson Hernández Reyes.

INTERVENCIÓN DEL H.C. ROBÍN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES
presente secretaria

SECRETARIA: Wilson Danovis Lozano Jaimes.

INTERVENCIÓN DEL H.C. WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES:
presente secretaria
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SECRETARIA: Leonardo Mancilla Ávila.

INTERVENCIÓN DEL H.C. LEONARDO MANCILLA ÁVILA: presente
señora secretaria

SECRETARIA: Nelson Mantilla Blanco.

INTERVENCIÓN DEL H.C NELSON MANTILLA BLANCO: presente
secretaria

SECRETARIA: Silvia Viviana Moreno Rueda.

INTERVENCIÓN DE LA H.C. SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA:
presente.

SECRETARIA: Édison Fabián Oviedo Pinzón.

INTERVENCIÓN DEL H.C. ÉDINSON FABIÁN OVIEDO PINZÓN:
presente

SECRETARIA: Carlos Felipe Parra Rojas.

INTERVENCIÓN DEL H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS:
presente.

SECRETARIA: Tito Alberto Rangel Arias.

INTERVENCIÓN DEL H.C. TITO ALBERTO RANGEL BUITRAGO:

SECRETARIA: Jorge Humberto Rangel Buitrago.

INTERVENCIÓN DEL H.C. JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO:
Presente.

SECRETARIA: Cristian Andrés Reyes Aguilar.

SECRETARIA: Antonio Vicente Sanabria Cancino.

INTERVENCIÓN DEL H.C. ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO:
Presente.

SECRETARIA: Javier Ayala moreno

INTERVENCIÓN DEL H.C.JAVIER AYALA MORENO: Presente.
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SECRETARIA: señor presidente 16 honorables concejales
respondieron al llamado lista por lo tanto hay quórum
decisorio para levantar la sesión informal

PRESIDENTE: Habiendo quórum decisorio se levanta la
sesión informal, continuamos señora secretaria con el
orden del día.

SECRETARIA: al punto número quinto lectura de
documentos y comunicaciones señor presidente no hay
comunicaciones para ser leídas en este momento.

PRESIDENTE: continuemos

SECRETARIA: al sexto punto del orden del día,
proposiciones y asuntos varios.

PRESIDENTE: cuántas proposiciones hay.

SECRETARIA: señor presidente le informó que hay una
proposición para ser leída en este momento.

INTERVENCIÓN DEL H.C. CARLOS BARAJAS: presidente, para
una moción de orden por favor, si usted gusta primero
deje el uso de la palabra mientras el concejal Fabián
Oviedo organiza una y después de los usos de la palabra
se leen proposiciones, con su venia presidente.

PRESIDENTE: démosle lectura a las dos proposiciones
señora secretaria

SECRETARIA: primera proposición, mediante la presente
proposición de conformidad con los artículos 120 y 192
del acuerdo 031 del 9 de octubre del 2018 nos
permitimos solicitar se sirva citar a los secretarios y
directores de la secretaría jurídica, secretaria de
hacienda, secretaria de planeación, secretaria
administrativa, secretaria de educación, secretaría del
interior, secretaria infraestructura, secretaria de
desarrollo social, secretaría de salud y ambiente, y
isabu, invisbu, inderbu , emab, instituto municipal de
control y turismo, IMEBU, caja de previsión social
municipal, dirección de tránsito, metro línea ,área
metropolitana, bomberos, acueducto metropolitano e
invitar a la doctora Silvia Ortiz o quien haga sus
veces asesora despachos del alcalde y encargada de la
celebración de los 400 años de Bucaramanga con el fin
de que resuelva el cuestionario de acuerdo con sus
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facultades funciones competencias y control relacionado
con la evaluación y seguimiento de la celebración de
los 400 años de la ciudad de Bucaramanga las preguntas
formuladas son las siguientes:

las siguientes seis preguntas están dirigidas para que
le responda la secretaría jurídica de hacienda
planeación, secretaria administrativa, educación,
secretario el interior, infraestructura, desarrollo
social, isabu, invisbu, inderbu, emab, instituto
municipal de cultura, imebú, caja de previsión social,
municipal tránsito, metrolínea, área metropolitana de
Bucaramanga, bomberos, producto metropolitana las
preguntas son:

1. primero sírvase informar si dentro del plan de
desarrollo municipal tiene asignadas estrategias
actividades o planes relacionadas con la celebración
de los 400 años de Bucaramanga detallando cada uno
de los presupuestos fecha de esta fecha estimada de
ejecución clasificándola en ejes propuestos
ambiente, deporte, turismo, empresarial, cultural e
historia.

2. Sírvase indicar el presupuesto total que desde su
dependencia se tiene destinado a los proyectos que se
ejecuten para la celebración de los 400 años.
3. sírvase detallar la ejecución del total del
presupuesto destinado desde su dependencia en los
proyectos

MARINA JESÚS ARÉVALO: presente

SECRETARIA: Luis Eduardo Ávila Castelblanco.

INTERVENCIÓN DEL H.C LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO:
Presente

SECRETARIA: Javier Ayala Moreno.

INTERVENCIÓN DEL H.C. JAVIER AYALA MORENO:

SECRETARIA: Luisa Fernanda Ballesteros Cañizales.

INTERVENCIÓN DE LA H.C. LUISA FERNANDA BALLESTEROS
CANIZALES: SECRETARIA PRESENTE
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SECRETARIA: Carlos Andrés Barajas Herreño.

INTERVENCIÓN DEL H.C. CARLOS BARAJAS: presente señora
secretaria

SECRETARIA: Jaime Andrés Beltrán Martínez.

INTERVENCIÓN DEL H.C JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTINEZ:
presente

SECRETARIA: Luis Fernando Castañeda Pradilla.

INTERVENCIÓN DEL H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA:
presente secretaria

SECRETARIA: Francisco Javier Gonzáles Gamboa.

INTERVENCIÓN DEL H.C. FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA:

SECRETARIA: gracias, Robín Anderson Hernández Reyes.

INTERVENCIÓN DEL H.C. ROBÍN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES
presente señora secretaria

SECRETARIA: Wilson Danovis Lozano Jaimes.

INTERVENCIÓN DEL H.C. WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES:
presente secretaria

SECRETARIA: Leonardo Mancilla Ávila.

INTERVENCIÓN DEL H.C. LEONARDO MANCILLA ÁVILA: presente
señora secretaria

SECRETARIA: Nelson Mantilla Blanco.

INTERVENCIÓN DEL H.C NELSON MANTILLA BLANCO: presente

SECRETARIA: Silvia Viviana Moreno Rueda.

INTERVENCIÓN DE LA H.C. SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA:
presente.

SECRETARIA: Édison Fabián Oviedo Pinzón.

INTERVENCIÓN DEL H.C. ÉDINSON FABIÁN OVIEDO PINZÓN:
secretaria presente Fabián Oviedo y muy pendiente de
los 400 años.
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SECRETARIA: Carlos Felipe Parra Rojas.

INTERVENCIÓN DEL H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS:
presente.

SECRETARIA: Tito Alberto Rangel Arias.

INTERVENCIÓN DEL H.C. TITO ALBERTO RANGEL ARIAS:

SECRETARIA: Jorge Humberto Rangel Buitrago.

INTERVENCIÓN DEL H.C. JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO:
Presente Secretaria.

SECRETARIA: Cristian Andrés Reyes Aguilar.

INTERVENCIÓN DEL H.C. CRISTIAN REYES: Presente
secretaria

SECRETARIA: Antonio Vicente Sanabria Cancino.

INTERVENCIÓN DEL H.C. ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO:
Presente.

SECRETARIA: Javier Ayala Moreno

INTERVENCIÓN DEL H.C.JAVIER AYALA MORENO: Presente.

SECRETARIA: presidente le informo que hay quorum
decisorio para continuar con la sesión 17 honorables
concejales respondieron a lista.

INTERVENCIÓN DEL H.C. FRANCISCO JAVIER GONZALEZ
GAMBOA: señora secretaria francisco Gonzáles presente.

SECRETARIA: registrada su asistencia concejal
francisco, 18.

PRESIDENTE: bueno señora secretaria, habiendo quorum de
liberatorio y decisorios, usted estaba leyendo la
proposición en el momento que se cayó la señal,
terminemos de leerla los puntos que hacen falta para
entrar la votación de esta proposición.

SECRETARIA: sí señor presidente estaba leyendo el punto
de las preguntas que debe responder la secretaria
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jurídica, la secretaria de hacienda y el despacho del
alcalde:

1. cuáles han sido las gestiones encabezadas por la
alcaldía de Bucaramanga para dar cumplimiento a lo
estipulado en dicha ley.
2. respecto al artículo séptimo de la ley objeto de
estudio indique las asignaciones presupuestales para la
vigencia 2021 y 2022 para el funcionamiento del fondo
de Bucaramanga 400 años.
3. sírvase informar y detallar las transferencias que
se hayan realizado o planean realizar desde el fondo de
Bucaramanga 400 años el municipio de su concepto y
planeación y ejecución
4. sírvase indicar y detallar el plan de inversión
para los próximos 10 años respecto de las obras de
interés público, social y ambiental de qué trata el
artículo 4º de la ley 2022 de 2020.

Las siguientes tres preguntas debe responder los la
doctora Silvia Ortiz o quien haga sus veces como
asesora de despacho del alcalde y encargada de la
celebración de los 400 años de Bucaramanga.

1. sírvase indicar cuál es la visión que desde el
despacho del alcalde municipal se ha construido para la
celebración de los 400 años del municipio.
2. sírvase indicar y detallar el programa de
actividades que la alcaldía municipal pretende
desarrollar en razón de la celebración de los 400 años
de la ciudad de Bucaramanga, identificar cada actividad
con la secretaria que la ejecutará y el presupuesto
destinado para la misma.
3. sírvase indicar y detallar cuáles fueron los
lineamientos y criterios utilizados para la
estructuración de las actividades que se enmarcan en la
celebración de los 400 años.

Esta proposición está suscrita por los honorables
concejales Carlos Felipe parra rojas y Wilson Danovis
Lozano Jaimes, señor presidente ha sido leída la
primera proposición.

INTERVENCION H.C JORGE RANGEL: Presidente la palabra

PRESIDENTE: tiene el uso de la palabra concejal Jorge.
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INTERVENCION H.C JORGE RANGEL: presidente quiero saber
si es la misma proposición del concejal Carlos barajas,
porque le había escuchado en alguna vez ese tema o
están ahí ya que el partido verde o lo dejaron por
fuera.

PRESIDENTE; Concejal Rangel, el concejal Carlos barajas
no había radicado ninguna proposición, tiene el uso de
la palabra concejal Carlos parra.

INTERVENCION H.C CARLOS PARRA: gracias presidente,
bueno, esta es una proposición que nosotros venimos
discutiendo hace algún tiempo porque todos sabemos,
digamos que este año espera hacerse la celebración de
los 400 años, pero tenemos mucha incertidumbre entonces
no sabemos cuáles son las inversiones estratégicas, que
pasó con los 10 billones de pesos que anunciaban,
cuánto ha llegado, 1,2,3 billones han llegado o tal vez
fue un anuncio irresponsable, qué pasó con la ley cómo
se ha materializado la ley de los 400 años cómo han
sido las celebraciones como ha sido la agenda de
trabajo de la asesora de despacho en materia de los 400
años de esto nosotros que nos notifican acaba de
renunciar, lo cual además es preocupante porque
imagínense adportas de la celebración y de verdad sin
ninguna antipatía ni nada esta proposición queda
abierta para aconsejar que la quiera firmar adherir
para eso son las proposiciones aditivas y bueno ahí
queda y yo creo que es bastante valioso que esta ciudad
se concentre en como a honrar a su historia porque
nosotros digamos bueno yo trato hacer un contenido que
honre la historia de Bucaramanga que rescate su
patrimonio, se supone que estos cuatrocientos años pues
deberían marcar un hito pero incluso les cuento
compañeros la misma fecha es materia de discusión hay
muchos análisis históricos que dicen que nuestra ciudad
en realidad es de 1780 de 1760 y una discusión
interesante ahí sobre el escudo Bucaramanga que en 1910
cuando enrique otero acosta hizo el escudo de
Bucaramanga se aprovechó para decir que la fecha de
fundación de la ciudad era 300 años atrás y por eso
digamos se puso esta fecha ficticia diciendo que
teníamos una célula real de información bueno de
fundación pero bueno hay bastantes historias
interesantes sobre nuestra ciudad pero en todo caso lo
que nosotros queremos es hacer un control político
preventivo, antes saber la agenda saber los procesos
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contractuales saber los presupuestos entonces pues para
eso radicamos esta proposición.

PRESIDENTE: Tiene en el uso de la palabra concejal
Danovis.

INTERVENCION H.C WILSON DANOVIS: gracias presidente
pues importante proposición que radicamos el día de hoy
para saber y conocer qué se piensa realizar en estos
400 años que cumple la ciudad bonita, si hay algo que
no nos gustan los santandereanos es que nos digan
mentiras aquí llegaron con bombos y platillos
anunciando 10 billones de pesos de inversión para
Bucaramanga, donde daban grandes anuncios en materia de
obras, de infraestructura, de proyectos sociales y este
año que es el año donde se pretende homenajear a
Bucaramanga en sus 400 años hasta el momento no
conocemos la agenda de estos 400 años no sabemos qué
van a hacer de celebración, que se tiene planteado de
parte de cada una de las secretarías de la
administración municipal. Es triste conocer que la
directora o la encargada de organizar los 400 años
renunció y hoy estamos en el mes de junio qué es esto
que está pasando que es esta desorganización tan grande
nos enteramos que renunciaron al director de cultura de
Bucaramanga también ya no está y que llegó otra
directora y dijo no señor yo tampoco mejor desde ahora
como directora hay una crisis institucional acaso en la
alcaldía de juan Carlos cárdenas qué va a pasar con la
celebración de los 400 años que es bien sabido que en
administraciones anteriores aprovechaban las ferias y
fiestas de Bucaramanga, las celebraciones para hacer
sus chanchullos yo no quiero que esto pase en
administración de juan Carlos cárdenas que van a hacer
que fue la feria de Bucaramanga cómo se van a contratar
eso también es muy importante. Entonces aquí estamos ya
advirtiendo a la ciudad de Bucaramanga que le pongan
atención a esto que va a pasar en los 400 años gracias
presidente.

PRESIDENTE: concejal Rangel.

INTERVENCION H.C JORGE RANGEL: gracias presidente, no
aprovechando que llegó el concejal Carlos barajas, yo
voy a firmar la proposición no sé usted presidente si
la va a firmar, y me parece importante el tema de los
400 años Concejal danovis, concejal Carlos Felipe.
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PRESIDENTE: Honorables concejales aprueba la
proposición leída.

SECRETARIA: Señor presidente ha sido aprobada la
proposición, continúo con la lectura de la segunda
señor presidente.

Condecoración al mérito ambiental: dando conformidad
al artículo 176 del reglamento interno del concejo
municipal de Bucaramanga me permito presentar la
siguiente proposición desde el año 2009 la movilización
colectiva denominada comité para la defensa del agua y
el páramo de santurbán han interiorizado y
sensibilizado la importancia de la conservación de
nuestro ecosistema como lo es santurbán y todas sus
fuentes hídricas, hoy en un recorrido de más de 10 años
y desde el marco jurídico se han logrado convertir en
un portavoz o se ambientará importante para la sociedad
civil logrando así unir voces de diferentes filiaciones
y movilizando no solo a Santander sino al país entero
es por eso que hoy con mucho orgullo y gratitud quiero
con decorar sus grandes esfuerzos resaltando el papel
importante que juegan en la toma de decisiones socio
ambientales relacionadas a nuestros páramos luchando
porque nuestro líquido vital no se vea expuesto a la
explotación y en especial por defender lo que por
patrimonio nos pertenece, una vez expuesto lo anterior
propongo a los honorables concejales del municipio para
otorgar condecoración según el artículo 174 orden
ciudad del mérito perdón orden ciudad de Bucaramanga
categoría al mérito ambiental, ecológico y cívico del
reglamento interno del concejo municipal de Bucaramanga
la cual se ha entregado en acto solemne y particular.
Proposición presentada por los 19 concejales.
Señor presidente ha sido leída la proposición.

INTERVENCION H.C FABIAN OVIEDO: presidente

PRESIDENTE: tiene el uso de la palabra concejal Fabián

INTERVENCION H.C FABIAN OVIEDO gracias presidente sí
como lo manifestaba la secretaria una proposición que
se presentó por todo el concejo, para hacer la
condecoración de orden de ciudad Bucaramanga categoría
al mérito ambiental ecológico y cívico, dando el
reconocimiento a este comité que ha hecho acciones tan
importantes por la defensa del páramo de santurbán de
todas nuestras fuentes hídricas y es eso presidente,
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decidimos los 19 concejales pasar esta proposición para
que sea tenida en cuenta y pronto tengamos la fecha de
ese día señor presidente, muchas gracias.

PRESIDENTE: con gusto concejal fabian, tiene en el uso
de la palabra el concejal Carlos, entonces honorables
concejales aprueban la proposición leída.

SECRETARIA: señor presidente ha sido aprobada la
proposición presentada por todos los honorables
concejales.

PRESIDENTE: continuamos

SECRETARIA: no habiendo más proposiciones para el aire
en ese momento si seguimos con el punto de varios señor
presidentes tienen uso de la palabra concejal Carlos
Barajas.

INTERVENCION H.C CARLOS BARAJAS: presidente gracias
frente a la importante proposición que dirigió el
concejal Fabián Oviedo quiero decirles concejal que el
30 de junio hay un debate muy importante sobre la
delimitación de santurbán y la mesa directiva le
extendió una invitación muy especial al comité para que
se haga presente, creo que ya sería el preciso para
llevar a cabo la proposición que hoy se aprobó entonces
para que lo tenga presente desarrollamos esa actividad
el día 30 de junio en el mismo debate de control sobre
santurbán eso inicialmente presidente segundo en
procura del cuidado de nuestro medio ambiente mañana
tenemos el día sin carro y sin moto, vamos a hacer la
plenaria mixta invitar a los concejales a que tomemos
metro línea a que hacemos usemos el transporte
alternativo, a qué no apoyemos la piratería, eso sí que
no se vaya a venir en un pirata pero sí pero sí que nos
vengamos en metro línea, en bicicleta, como lo hacen
mis compañeros de partido etcétera pero que ojalá
mañana la asistencia al concejo sea mayoritaria nuestro
compañero francisco por temas de salud nos por
acompañar pero ojalá que tengamos aquí 18 concejales
apoyando esa contribución al medio ambiente un día sin
carro que sería muy valioso y que daríamos un muy buen
mensaje a la ciudad teniendo aquí 18 concejales en el
recinto a las 2 de la tarde y como me gustaría ver a
muchos concejales en metrolínea apoyando ese sistema de
transporte masivo o en cualquier otra modalidad pero
que que sienta la ciudadanía que no nos quedamos en el
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método virtual porque es el 'día sin carro' sino que
vengamos aquí a participar de esta importante jornada
que se va adelantar porque es que el día sin carro no
puede obstruir la rutina de nuestra agenda, todo lo
contrario debemos ser más propositivas y al ser parte
activa de estas importantes iniciativas que organiza el
área metropolitana, que organiza la dirección de
tránsito y que organizan otras entidades en pro de que
seamos parte activa de prevención del calentamiento
global y cuidado de nuestro medio ambiente por eso como
presidente y estoy seguro que mi compañero
vicepresidente Luís Ávila quien me acompaña muy
juicioso ayudándonos a presidir y mi compañero Tito de
igual forma también hacer la invitación para que mañana
podamos estar aquí de forma presencial en esta en esta
importante jornada, estamos en momentos de unión del
país, estamos en momento de reconciliación estamos de
momento el presidente el cambio por la vida y lo invito
a que nos vengamos desde ciudadela mañana lo invito a
que caminemos desde marsella y caminemos el puente la
novena porque eso sería un buen mensaje, todo eso, ahí
es donde empiezan los verdaderos cambios por la vida y
el buen vivir presidente muchas gracias por el uso de
la palabra.

Presidente la plenaria se citará a las dos de la tarde,
entonces para que no tengan tanto el sol en cuanto al
valle para que puedan caminar y podamos alguna
actividad muy lúdica y respaldar como concejales de
Bucaramanga el día sin carro.

PRESIDENTE: con gusto concejal Carlos barajas.

INTERVENCION H.C NELSON MANTILLA: presidente la
palabra, concejal Nelson matilla.

PRESIDENTE: Concejal Nelson mantilla, va la concejal
marina, concejal Carlos parra y luego usted bueno.

INTERVENCION H.C MARINA DE JESUS AREVALO: presidente de
acuerdo con lo dicho anteriormente en relación al día
sin carro, sin moto, sin ningún vehículo contaminante
el día de mañana en toda el área metropolitana pero a
mí como corporación me hubiera gustado que previo a ese
día y ojalá que en futuras oportunidades tengamos esa
información hubiéramos tenido de parte de metrolínea
una planificación clara precisa de cómo va a movilizar
mañana más de 600.000 ciudadanos que sí o sí tienen que
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desplazarse a sus lugares de trabajo en el caso de
nosotros es totalmente diferente pero hay que pensar en
el ciudadano, en las distancias no sé no tenemos ese
dato y si lo tenemos me gustaría saberlo pero que la
doctora Emilce de metrolínea hubiera hecho un
pronunciamiento previo, preciso con un número exacto de
los buses que habrá disponible mañana para transportar
a todo el público que por obligación se debe desplazar
esa es mi única recomendación y desde luego aplaudir la
jornada de mañana gracias presidente.

PRESIDENTE: con gusto concejal marina, tiene el uso de
la palabra concejal Carlos parra.

INTERVENCION H.C CARLOS PARRA: gracias presidente bueno
de verdad darle a todos un agradecimiento compañeros
para nosotros es muy significativo este proyecto que
ustedes aprobaron hoy, nosotros los radicados en el
primer día que nos posicionamos y fue una lucha primer
período de sesiones archivados, segundo período de
sesiones archivado, Tercer período de sesiones
archivados está en la cuarta que lo intentamos y
estamos muy felices porque podemos decir con todo
orgullo lo logramos, también lo lograron ustedes el
concejal Javier Ayala que hay una ponencia positiva que
hizo buenos aportes en el proyecto hay que decirlo
estamos contentos hoy es realidad la prohibición de
plástico de un solo uso para la administración pública
de Bucaramanga para el PAE para todos los procesos de
contratación y eso es una realidad bastante positiva
para nuestro planeta, para nuestro país, para el
relleno sanitario el carrasco, eso nos alegra muchísimo
y queremos darles compañeros un agradecimiento profundo
por fin es un mensaje también a intentar, intentar,
intentar, persistir y pues bueno enhorabuena este
proyecto hoy es una realidad muchas gracias compañeros.

PRESIDENTE: con gusto concejal Carlos parra, tiene el
uso de la palabra concejal Nelson mantilla.

H.C NELSON MANTILLA: presidente gracias ya que estaban
los compañeros de la mesa directiva y el presidente
barajas pero si quería solicitar respetuosamente que
considere la plenaria mañana en horas de la mañana
ejemplo aquí vamos y tenemos organizado una salida
desde el norte Bucaramanga en cicla presidente y mesa
directiva ya lo ideal es pues vincularnos a esta
jornada y vamos a salir un grupo acá desde los
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colorados hasta la alcaldía todo en aras de hacer una
jornada pedagógica y una invitación también a toda la
ciudadanía de ciudadanos de tres presidente agradecería
respetuosamente y reconociendo la discrecionalidad de
la mesa directiva que pues unirnos a esta importante
actividad del día sin carro para salir desde temprano
todos y pues presidente que la plenaria fuera tipo 9 de
la mañana para todos llegar en los medios y es
preferiblemente bueno caminar en medios de transporte
masivo y también en bicicleta, es un horario más fácil
para hacer cicla que a la dos de la tarde muchas
gracias presidente que atento.

PRESIDENTE: gracias concejal Nelson mantilla, tiene el
uso de la palabra concejal Carlos barajas.

INTERVENCION H.C CARLOS BARAJAS: concejal, gracias
presidente, concejal nelsiton, usted que es un concejal
tan juicioso con el tema de la bicicleta, es que mañana
tenemos una carrera de metropolitana sobre la
presentación de un tema de transporte a la cual desde
luego concejal se le hizo llegar la invitación no solo
a su correo sino a los 19 y sería muy valioso que nos
acompañará mañana también es actividad muy importante
de metrolínea entonces podría si quiere concejal llegar
a metrolínea llegar a neomundo y ahí nos venimos
ustedes en cicla, nosotros en metrolínea al centro o
caminando pero yo he pensado que porque la actividad
del área de las 8 póngale que empiece ocho y media
nueve después de hacer la plenaria las nueve nos
impediría estar nosotros allá, esa es la razón concejal
Nelson mantilla. Pero compañero Lucho que dice? Lo
hacemos a las diez?

Mañana hay una actividad en el área metropolitana en su
correo está, ya se le envió la invitación a la cual le
reiteramos la invitación porque es muy importante a las
8 de la mañana.

PRESIDENTE: concejales, lo del área metropolitana en
neomundo es el lanzamiento la sensibilización del
transporte público a las 8 de la mañana, con rueda de
prensa para la actividad del día sin carro, también hay
una salida de tránsito desde el parque san pio en bici
que también es un ciclopaseo que se va a trasladar por
el parque san pio por parte de cabecera transmitir un
recorrido donde también los honorables concejales
estamos invitados, esa es a las 7 de la mañana, de ahí
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para neomundo si queremos estar ahí en neomundo y luego
ya sería el tema.

INTERVENCION H.C CARLOS BARAJAS: presidente con su
venía a las 10 de la mañana, concejal Nelson, perfecto
10 de la mañana, 10 de la mañana para que porfa la
secretaria notifique el director del inderbú que
mañana, mañana nos vemos a las 10 de la mañana acá.

H.C NELSON MANTILLA: Presidente y mesa directiva muchas
gracias por esa discrecionalidad y ese apoyo vamos a
salir aquí de las hermosas tierras del ciudadano porque
soñamos con tener también cicloruta y con el apoyo del
concejo, de la alcaldía y del gobierno nacional muchas
gracias.

PRESIDENTE: Muy bien concejal Nelson mantilla, nadie
más con el uso la palabra, concejal Danovis va a hablar
al fin.

H.C WILSON DANOVIS LOZANO: gracias presidente por el
uso de la palabra no me queda más que agradecer a todos
los que apoyaron este proyecto de acuerdo de verdad sus
hijos sus familias se lo van a agradecer en unos años
porque estamos contribuyendo a la protección de nuestro
planeta, no hay planeta b, y todas las iniciativas de
proyectos de acuerdo que realizamos o que realicemos en
favor de nuestro planeta van a ser de gran apoyo así
que hoy quiero de verdad felicitar a esta corporación
por la aprobación de este proyecto, que empecemos a
legislar para la vida, para la protección de nuestra
agua de nuestros árboles, de nuestro territorio, esto
es muy importante y es lo que nos piden las nuevas
ciudadanías, hoy los jóvenes luchamos por un país que
proteja sus bosques, que protejan sus páramos, que
proteja sus ríos y con este tipo de iniciativas
empezamos a contribuir, el carrasco ya no le cabe una
bolsa más de basura y necesitamos de verdad necesitamos
compromiso de todos los actores políticos gracias
presidente por el uso de la palabra.

PRESIDENTE: con gusto concejal danovis, nadie más con
el uso la palabra, finalizamos la sesión entonces
recordarles mañana 10 de la mañana la sesión.
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